

Quand la rénovation thermique des bâtiments est une action majeure de justice sociale et de préservation du climat

Le collectif « Alternatives Territoriales », en lien avec le mouvement Alternatiba, s'investit depuis fin 2007 dans la mise en œuvre du PCAET de la métropole Orléanaise.

Faire des choix pour rester en deçà de 1,5°C de réchauffement climatique est crucial pour les êtres vivants, or on sait que 50 à 70 % des leviers d'action sont au niveau local comme le niveau de la métropole.

Avec la finalisation de son plan climat air énergie territoriale, la métropole d'Orléans vise l'autonomie énergétique, avec 100% d'énergies renouvelables, à horizon 2050, ce qui est très ambitieux. Cela suppose de réduire de 43 % la consommation énergétique des logements collectifs et maisons individuelles). Or cela représente 1/3 la consommation d'énergie finale dont 75 % est du au chauffage, et 1/4 des émissions de gaz à effet de serre.

La rénovation thermique des bâtiments résidentiels constitue donc **la** priorité locale **car l'énergie la moins chère et la plus écologique c'est celle que l'on ne consomme pas.**

La rénovation thermique des bâtiments résidentiels :

C'est d'abord un enjeu écologique.

C'est aussi un enjeu de justice sociale car elle redonnera de l'oxygène au budget des ménages modestes logés dans des "passoires thermiques" tout en améliorant la santé des habitants en situation de "précarité énergétique".

Mais c'est aussi une source importante de création d'emplois non délocalisables et pour les artisans la garantie d'un plan de charge sur plus de 10 ans.

C'est également l'occasion de développer sans attendre une filière de formation à la rénovation des logements afin que les entreprises puissent mener à bien les travaux et garantir la performance énergétique des bâtiments rénovés.

C'est un énorme chantier sur la métropole avec 45000 logements à rénover sur les 123 000 résidences principales existantes.

Lancer sans attendre un plan massif de rénovation thermique des Bâtiments en donnant la priorité aux ménages les plus modestes, et particulièrement ceux touchés par la précarité énergétique, c'est offrir aux français une transition énergétique juste et qui profite à tous.

Le collectif Alternatives Territoriales va veiller à ce que les engagements votés par les 22 communes de la métropole soient suivis de faits concrets et immédiats dès janvier 2019

- Rénovation à coup zéro pour les ménages en situation de précarité énergétique
- Zéro passoire thermique en 2025,
- Zéro personne en précarité énergétique C'est voté alors maintenant on agit.

Alternatiba Orléans est un mouvement citoyen pour le climat et la justice sociale. Il vise à mettre en lumière les alternatives concrètes qui permettent de lutter contre le dérèglement du climat tout proche de chez nous. Après l'accueil du Tour Alternatiba en 2018 et 2015, le collectif propose cette année d'aller à la rencontre des acteurs de la transition par des visites de lieux alternatifs et des soirées thématiques, les Alternati'Bar. <https://alternatiba.eu/> **contact alternatives-territoriales-orleans@laposte.net**

Alternatives territoriales est une action ciblée au sein du mouvement Alternatiba visant à faire levier et pression sur les décisions de préservation de climat et de justice sociale à l'échelle territoriale, comme celle de la métropole d'Orléans.